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FEDERATION FRANCAISE DE BASKET-BALL 
 

COMITE DEPARTEMENTAL D'INDRE ET LOIRE 

 

COMITE DIRECTEUR N° 10 du 27 MAI 2024 

 

Présents : 

Président : Monsieur Michel PETIBON 

Mesdames : 

Marie Line GUIMIER - Sophie HERMAN - Anne HOYAUX -Isabelle 

DESMET-  

Messieurs : 

Yves MOREAU - Christian WEINLING - Olivier ZIEGELMAYER – Bruno 

SCHMALTZ – Jean-Michel WERQUIN 

Excusés : 

Mesdames :  

Sandrine CEROL - Sylvia DUPONT - Mélanie DZIZMEDIAN - Christine 

GALARD - Carine LIVONNET -  

Messieurs :  

Fabrice BLACHIER – Nicolas DUPUIS – Bruno DZIZMEDIAN – Philippe 

MAUXION  

Assiste : 

Mme Marion DE CASTRO (Secrétariat) 

DES DATES A NOTER SUR VOTRE AGENDA 

• Samedi 1er juin 2024 : Fête Nationale du minibasket, 

• Jeudi 6 juin 2024 : Réunion CDO, 

• Vendredi 7 juin 2024 : Junior League 3X3, 

• Samedi 8 juin 2024 : Open Plus Access 3X3, 

• Dimanche 9 juin 2024 : Super League 3X3, 

• Vendredi 14 juin 2024 : Assemblée Générale Comité, 

• Samedi 15 juin 2024 : Festibasket dans le Loir et Cher, 

• Dimanche 16 juin 2024 : Assemblée Générale de la Ligue à Blois, 

• Du vendredi 21 au dimanche 23 juin 2024 : Finales des coupes 37, 

• Lundi 24 Juin 2024 : Réunion Comité n° 01-saison 24-25, 

• Mercredi 26 juin 2024 : Soirée de remise des récompenses, 

• Du mercredi 3 au lundi 8 juillet 2024 : Basket camp 37, 

• Du mardi 9 au mardi 23 juillet : Caravane sportive. 
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I  A C C U E I L   

Michel PETIBON ouvre la réunion en souhaitant la bienvenue à toutes et tous.  

I I  I N F O R M A T I O N S  G E N E R A L E S  

❖ Fédération :  
Prix des Licences part FFBB 2024-2025 : Michel PETIBON annonce que le bureau 

fédéral a validé le maintien des coûts des licences pour 2024/2025 ils seront identiques à 

cette année. 

❖ Ligues :  

Prix des Licences part CVL 2024-2025 : Michel PETIBON précise qu’il n’y aura pas non 

plus d’augmentation des coûts des licences pour la part Ligue la saison prochaine.  
 

Information sur l’unité de formation d’apprentis : la mise en service de cette UFA est 

décalée d’un an afin d’être totalement prêt pour cette ouverture. L’embauche du directeur 

de formation n’a pas encore été réalisé. Pour la saison 2024-2025, les BPJEPS seront 

réalisés pour Orléans et Tours par FORMASAT. 
 

Journées de présaison des techniciens 2024-2025 : ces journées auront lieu le 1er 

septembre 2024 à Bourges pour les départements 18, 36 et 45 et le 7 septembre 2024 à 

Château Renault pour les départements 28, 37 et 41. 
 

Commission Régionale des Officiels : Michel PETIBON informe que du fait de 

l’indisponibilité de Fabrice Blachier, c’est Guillaume Dubois qui assurera l’intérim de la 

présidence de la CRO jusqu’à la fin de la saison.  
 

Assemblée Générale élective de la Ligue : Michel PETIBON rappelle que l’ensemble des 

clubs ayant des équipes engagées sur la saison 23/24 en championnat Fédéral, Régional 

et Départemental PRM et PRF poule accession, doivent être présents à l’Assemblée 

Générale de la Ligue. Elle aura lieu le 16 juin 2024 à l’IUT de Blois, 3 place Jean Jaurès. 

Les Présidents de Clubs peuvent se faire représenter par un licencié de leur club en 

remplissant un mandat express à envoyer à la Ligue avant l’AG afin de fluidifier l’accès 

le jour même.  

Pour les autres clubs du Département, leur présence est facultative mais pour que le 

chorum soit atteint, il est nécessaire de remplir un pouvoir vers le représentant d’un club 

présent à cette AG. Les pouvoirs aux clubs non PRM et PRF poule Accession seront 

envoyés pour qu’ils puissent préparer les pouvoirs vers les autres clubs du Département.  

❖ Comité :  

•  Michel PETIBON annonce que Sylvain PINARD, rappelant qu’il ne participe pas aux 

activités et aux réunions de Comité, a envoyé un mail en faisant part de sa démission du 

Comité.  

•  Point licences à ce jour, 6885 licenciés, soit 6 de plus que la fin de saison passée (6879). 

2170 Féminines (+71) et 3715 Masculins (-68). L’objectif du maintien du nombre de 

licenciés annoncé lors de la dernière AG est réussi. 

•  Le 14 Mai dernier, Michel PETIBON a rencontré 2 enquêtrices du Conseil 

Départemental afin de faire un point global sur la Maison des Sports. A l’origine le point 

global était accès sur les bureaux de la MDS mais le débat a été élargi sur l’accessibilité, 

le parking, la signalétique, les sous-sols et notamment les box. Les conclusions ne seront 

présentées qu’en octobre / novembre au Conseil Départemental. Il n’est donc pas certain 

que cela puisse avoir un effet sur les prochaines conventions. Le Comité a fait la 

demande d’un second local au sous-sol pour stocker les paniers.  
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•  Assemblée Générale élective du Comité : La commission des élections présidée par 

Jacques DAUDIN s’est réunie le mercredi 22 mai 2024 pour procéder à l’examen et à 

la validation des candidatures. Jacques DAUDIN et Jean Marie ROBIN, ont validé 

l’ensemble des 16 candidatures reçues au comité. Ils ont tiré au sort une lettre de 

l’alphabet pour établir l’ordre de la liste des candidats envoyées aux clubs. La liste 

débutera par « Z ». Sur ces 16 Candidatures il y a 1 Médecin, 5 Femmes et 10 Hommes. 

Michel PETIBON rappelle que les statuts précisent le nombre d’élus pour le comité : 1 

médecin, 9 femmes, 9 hommes. La participation de l’ensemble des clubs du 

Département est obligatoire à cette AG. Les présidents des clubs concernés peuvent se 

faire représenter par un licencié du club en remplissant un mandat express, qui a été 

fourni avec la convocation. Il est possible d’envoyer en amont ce mandat au secrétariat 

du Comité.  

•  Michel PETIBON annonce que comme précisé lors de la dernière réunion du Comité 

Directeur, nous avons fait évoluer la carrière professionnelle de Dominique ROBERT. 

Son poste devient : Chargé de Mission et de Développement Territorial.  

I I I  P R E S E N T A T I O N  E T  V A L I D A T I O N  D U  B U D G E T  2 0 2 4 / 2 0 2 5  

• Michel PETIBON présente le budget réalisé pour la saison 2023-2024. Le bilan de cette 

saison a un résultat positif de 897.94€. Ce bilan est impacté par 11000 euros 

d’investissement, (Roll-up citoyenneté, Paniers de Mini basket, Renouvellement de 

tenue des sélections…).  

• Michel PETIBON présente ensuite le budget prévisionnel et les dispositions 

financières pour la saison 2024-2025. Il précise que ce budget repose sur le maintien 

du nombre de licenciés et sur le maintien à l’identique de la Part comité sur les 

licences. Ce budget prévisionnel sera de 584 726€.  

Michel PETIBON fait remarquer que les recettes affectées à la Formation des arbitres 

(Participation de la Ligue sur le poste de CTA, #Pacte tous engagés) permettraient de 

diminuer un peu la participation des clubs sur le #Pacte tous engagés sans affecter 

l’équilibre de ce point de budget. Il propose de passer cette participation de 40€ à 35€ 

pour les séniors et de 30€ à 25€ pour les jeunes.  

• Ce budget prévisionnel et les dispositions financières sont adoptés à l’unanimité des élus 

présent à ce moment de la réunion (7 élus).  

• Michel PETIBON précise le montant des Comptes et livrets qui s’élève à 149 312 Euros 

au 30 Avril 2024. Ce qui correspond à une année de Salaires et Charges de nos employés 

(115 500 euros) auquel s’ajoute la nécessaire provision d’indemnité de départ en retraite 

qui pourrai intervenir au 1er semestre 2025 en fonction du choix de l’intéressé (environ 

13 000 euros chargés), ce qui fait un fonds de roulement d’environ 20 000 Euros. 

• Michel PETIBON présente un bilan comparatif des dépenses engagées par le comité 

pour chaque licencié. Une fois déduit les paiements, à la Fédération et à la ligue, des 

licences, assurances, affiliations, Le comité a dépensé 247 463 Euros pour les 6885 

Licenciés. Soit environs 36 Euros par licencié. La part des sommes versées par les clubs 

revenant au comité s’élève à 180 621 Euros soit environ 26 euros par licencié, les 10 

euros restant proviennent des différentes subventions et aides que le Comité obtient 

grâce au travail des élues et élus, notamment sur les dossiers de demandes de 

subventions. 

Ensuite, Michel PETIBON présente un bilan comparatif des dépenses de la CDO pour 

la formation des arbitres. L’ensemble des dépenses comprenant les salaires et charges 

du CTA et les dépenses directes de la Commission s’élève à 28 027 Euros pour les 

nécessaires formation initiale et formation continue de 134 arbitres, soit 209 euros par 

arbitre. Il tient à préciser que cet investissement est normal, et ce point doit permettre 
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de répondre à celles et ceux qui pensent que le Comité n’accorde pas de budget suffisant 

à cette commission. 

• Michel PETIBON termine par un bilan global sur le Mandat qui fait apparaitre, un 

résultat financier sur les 4 ans, positif à 12 090 Euros et une augmentation de 817 

licenciés sur la même période soit + 16% et cela malgré une première année 

« COVID19 » déficitaire, tant sur le plan budget avec environ - 12 000 €, que sur le plan 

des effectifs avec -997 licenciés. Nous avons su rebondir... 

I V  R E T O U R  S U R  L A  F O I R E  D E  T O U R S   

• Michel PETIBON précise que nous avons mobilisé 25 personnes sur les 10 jours de 3x3 

de la Foire de TOURS, sur des périodes plus ou moins longues.  

Il complète que nous avons vu passer entre 350 personnes les jours de faible affluence 

et 700 personnes par jour, soit au total environ 6000 personnes qui ont pratiqué du basket 

3x3. Ce qui est très satisfaisant.  

On a accueilli :  

➢ 8 classes d’école primaire du Département,  

➢ Le Club Handibasket de CHAMBRAY LES TOURS pour les premiers Tournois 

handibasket3x3 sur le département, très apprécié par les participants. 

➢  L’association « au fil des images » sur un après-midi basket 3X3 adapté.  

Marie-Line GUIMIER s’exprime en disant que cela a été une vraie belle opération, une 

grande réussite. La ville de TOURS envisage de prolonger cet événement sur les années 

suivantes. 

L’installation du terrain a été très rapide du fait du grand nombre de personnes présentes 

pour aider. 16 présents dont 6 personnes de ST AVERTIN Merci à tous.  

Merci aux techniciens d’avoir accompagné les joueuses et joueurs de Corneille. 

Opération un peu éprouvante pour les personnes présentes régulièrement.  

V  D E C I S I O N S  D I V E R S E S  

• Représentants aux Assemblées Générales de la Fédération 2024, Elective du mandat et 

Ordinaire du 19 Octobre 2024. Michel PETIBON précise qu’il est préférable que cela 

soit à minima des élus qui se réengages sur le prochain mandat. Il rappelle que la parité 

Femmes/Hommes doit être respectée. 

Proposition :  

➢ -Titulaires : Michel PETIBON et Marie-Line GUIMIER,  

➢ -Suppléants : Bruno DZIZMEDIAN et Sophie HERMAN.  

Proposition validée à l’unanimité des élus présent à ce moment de la réunion (8 élus).    

• Christian WEINLING présente les affiches du Tournoi 3X3 organisé par le Comité à 

ST AVERTIN du 7 au 9 juin. 

Ces affiches sont validées à l’unanimité des élus présent à ce moment de la réunion (8 

élus).    

Christian précise qu’il faut contacter les partenaires du Comité pour participer au 

« Tournoi Partenaires » du vendredi soir.  

V I  T O U R  D E S  C O M M I S S I O N S  

• Trésorerie : Sophie HERMAN, La Trésorerie se porte bien. A l’exception d’un club.  

• Commission Sportive Jeune : Isabelle DESMET précise que toutes les finales de ce 

week-end se sont bien passées.  

• Commission Coupe : Isabelle DESMET, La commission se réunit cette semaine pour 

faire le planning des matchs qui se dérouleront à Bialy à LA RICHE. 
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• Commission Minibasket : Marie-Line GUIMIER, on prépare la Fête du Mini de ce 

week-end. Mme Perrier du Conseil Départemental s’occupe de l’organisation du 

parking de la Maison des Sports. A savoir que l’AG du judo a lieu ce jour dans la Maison 

des Sports.  

• Commission Sportive Senior :  

➢ Yves MOREAU, annonce qu’il n’y aura pas de représentant du 37 en RM3 l’an 

prochain puisque l'équipe de l'US SAINT PIERRE-2 termine 2ème de son tournoi 

d'accession (une seule montée par tournoi cette année). L’équipe de l’ES 

OËSIENE-2 accède à la RF2.  

➢ Le tournoi d’accession en DM2 s’est très bien déroulé, L'équipe de l'AV 

PARCAY/MESLAY 1ère du tournoi et du CELTIC LA RICHE 2ème accèdent à la 

DM2. Yves constate qu’il serait bien de prévoir 3 ou 4 arbitres car les 2 présents 

étaient éreintés sur le dernier match. Remerciements au club du MONNAIE BC 

pour l'organisation. 

➢ Le TOURS MB PLL TOURS 6 termine 1er en DM2 mais ne pourra pas monter en 

PRM car ils ont déjà une équipe à ce niveau. Ce serait donc le 2eme AS 

JOCONDIEN-2 et l’AS MONTLOUIS 2 qui accéderont à la PRM.  

• Commission Technique : Christian WEINLING est fier d’annoncer l’entrée au pôle 

pour les joueuses Ayamé EMILIEN et Kayna EKUMANI YANYI ainsi que le joueur 

Adrien AYISSI. 

Christian WEINLING revient sur le tournoi à St Romain qui s’est très bien passé, les 

filles ont terminé facilement à la 1ère place.  

• Médicale : Jean-Michel WERQUIN procède en ce moment aux visites médicales des 

élèves de Corneille. Il se présente pour le dernier mandat, étant à la retraite à la fin de 

celui-ci.  

Michel PETIBON conclue en précisant que ce soir, c’était le dernier Comité Directeur de la 

saison et du mandat. Il remercie celles et ceux qui ont œuvrés à ces cotés pendant ces 4 années. 

 

L'ordre du jour étant épuisé, 

La séance est levée à 21h15 

Prochaine réunion le 24 juin 2024 

 
Le Président La Secrétaire Générale 

 

Michel PETIBON

 Anne HOYAUX 

 


